

PRECIO.

En toda la isla
6 rs. vn.**EL BIEN PÚBLICO.**

REDACCION.

Calle del Bastion
núm. 39.**Noticias Estrangeras.****CORRESPONDENCIAS PARTICULARES**
del «Diario de Barcelona.»

París 27 de marzo.

Varias veces he hablado á usted del incidente relativo á M. Cazenove de Pradines y á la conversacion que este diputado tuvo con el mariscal Mac-Mahon. Varios periódicos, haciéndose eco de las aspiraciones de partido, han publicado pormenores equivocados sobre esta entrevista, que fué toda ella muy cortés. Los unos afirmaban que el mariscal habia respondido en términos tan vivos que no eran para referirlos. Los otros al contrario aseguraban que el mariscal habia desaprobado en cierto modo á su ministro.

Estas noticias, completamente falsas, han llamado la atencion del gobierno que por medio de un suelto ha dado á la entrevista su verdadero carácter. Queda consignado que MM. de Cazenove y de Carayon-Latour se presentaron espontáneamente al mariscal, y le manifestaron que habian cedido á los impulsos de su conciencia, haciendo en la tribuna las declaraciones del día anterior. El mariscal contestó á esos diputados que respetaba plenamente los escrúpulos de su conciencia, pero que tenia por inoportunas y deplorables unas declaraciones que podian traer una escision en el partido conservador. La visita duró breves minutos.

Preténdese que MM. de Cazenove y Luciano Brun han ido á Froshdorff de pocos dias acá, y á su regreso la derecha decidirá qué actitud va á tomar ante el plan de los siete años de presidencia.

El partido radical ha respondido al proyecto de ley electoral presentando una proposicion en que se pide que se disuelva la Asamblea. Segun ya dije á usted, los firmantes de esa proposicion pertenecen á la fraccion mas radical del partido republicano. Esa proposicion ha sido echada á un lado por intempestiva. Los nombres de los firmantes bastaban para demostrar que era una declaración de guerra. Sin embargo todos reconocen que la cuestion de disolucion de la Asamblea, se impondrá mas imperiosa que nunca, despues de discutidas las leyes fundamentales.

M. Thiers tomara la palabra al discutirse las nuevas fortificaciones de París, discusion que acaso se abrirá hoy. Sin embargo, se le conoce que vacila. La comision del ejército le ha esperado tres veces, y otras tantas no se ha presentado.

Será curioso lo que M. Thiers pueda decir sobre este punto. Sabida es la orden dada en 18 de marzo de 1871 por M. Thiers, mandando evacuar los fuertes ante la insurreccion. El monte Valeriano no fué reocupado por el ejército sino cediendo á vivísimas instancias de generales y diputados. El primer desacierto trajo un sitio de dos meses; el segundo hecho puso á la Francia al borde de su ruina.

En efecto; es público y notorio que el monte Valeriano es la llave de la capital. ¿Qué influencia ejercerá el parecer de M. Thiers tocante á las fortificaciones de París despues de esos graves errores estratégicos que no hubiera cometido el ménos esperto oficial de un ejército cualquiera?

La eleccion de un diputado por el Girona tiene muy preocupado al gobierno. El general Bertrand se niega en absoluto á retirar su candidatura. Aunque abandonado por los periódicos de su partido, criticado por sus propios amigos, declara que no quiere retirarse. Se da por cierto que el mariscal Mac-Mahon ha sido impotente para vencer la resistencia del general. Sin embargo, el mariscal le conoce años ha y creia que su intervencion seria suficiente para reducirle á una avenencia. No ha sido así; M. Bertrand quiere, á despecho de todo, dividir á los conservadores.

Por desgracia no habrá de procederse á segundas elecciones; y bien puede asegurarse de antemano por dos motivos: 1.º porque los republicanos son á lo ménos tan numerosos en la Girona como los conservadores reunidos, y 2.º porque con el sistema de la ley de 1849 sobre elecciones, el proceder á segundas es cosa muy rara y casi imposible.

El candidato radical tiene pues asegurado el triunfo, merced á la division de los conservadores.

En el Alto Marne el candidato bonapartista Monsieur Chauchard ha sido mas cuerdo. Se ha retirado de la lucha, y ha dejado el campo libre á Monsieur Lesperut quien, segun parece, obtendrá un crecido número de votos.

A últimos de mes se verificarán los grandes movimientos de tropas que se efectuan dos veces al año, en el otoño y en la primavera. Veinte y cuatro horas antes de emprender las tropas su marcha, el mariscal Mac-Mahon pasará en París una gran revista.

Mañana el mariscal irá á instalarse en el Eliseo, á donde se han enviado ya sus coches y caballos. Ayer recorrió las inmediaciones de París para ver los puntos en donde han de levantarse los nuevos fuertes que se trata de construir. Están ya abiertas las escavaciones para las murallas por la parte del noroeste. El mariscal, acompañado del general Chabau-Latour, presidente de la comision de fortificaciones, vió los terrenos que es necesario espropiar. La Cámara ha aprobado el proyecto de ley relativo á esta medida de utilidad pública.

Se comienza á firmar una esposicion dirigida al príncipe imperial, rogándole que vuelva á Francia. Sea cual fuere el carácter anti-constitucional de esa esposicion, ha obtenido ya un grande éxito. Ese despertar que la opinion pública en favor del heredero de Napoleon III no deja de causar inquietudes en las esferas del gobierno. Los prefectos comunican unánimes los progresos que ese partido ha hecho en su respectivo departamento. Cartas particulares dan sobre este punto detalles muy circunstanciados. Hasta los republicanos confiesan que el imperialismo gana terreno.

Un individuo de la Academia francesa, amigo particular de la familia de Orleans, confesaba ayer esto mismo en conversacion con un bonapartista: «Solo vosotros, decia, teneis probabilidades de volver al poder. Volved pues á él, prescindiendo de la legalidad; y despues, ya consultareis el voto del pueblo.» Espresiones como estas son muy familiares á ciertos hombres políticos.

Ayer se hablaba mucho de una visita hecha á M. Emilio Ollivier por el corresponsal de un periódico italiano. Los puntos principales sobre los que versó la conversacion, fueron la declaracion de guerra

y el parecer de M. Ollivier sobre la situacion de Francia. Parece que M. Emilio Ollivier no ha aprendido nada con los ruidosos sucesos de cuatro años atrás.

Ayer se recibieron graves noticias de la Indochina. Parece que han sido muertos algunos misioneros franceses y algunos centenares de cristianos. Al ministerio de Marina no ha llegado todavía oficial la noticia que ha sido trasmitida en telégrama particular.—D.

París 28 de marzo.

M. Dahirel presentó ayer una proposicion pidiendo que en primero de junio la Asamblea tome un acuerdo concerniente á la forma definitiva del gobierno. Esto es dar gusto á la izquierda, puesto que de esta suerte se pondrian en tela de juicio los siete años de presidencia; así es que M. Dahirel obtuvo el apoyo de los radicales. Ya se deja entehder que M. Dahirel fué derrotado, y M. de Broglie rechazó en nombre del gobierno la idea de declarar urgente la discusion.

Parece que la Asamblea nacional es competente para zanjar todas las cuestiones, aun las militares. En virtud de esta omnisciencia, nuestros diputados discutieron ayer hasta en sus menores detalles el plan de las fortificaciones de París. Es de sentir que de esta suerte se ponga al corriente á todo el mundo de asuntos de esta índole, en vez de tratarlos en secreto. Los alemanes han transformado Metz y Estrasburgo sin hacernos revelacion alguna, y páreceme que en lo concerniente á París, no habian de permitirse discusiones parlamentarias.

Pero M. Thiers queria salir nuevamente en escena, y habia escogido el tema para su discurso. Por lo tanto tomó la palabra por vez primera desde el 24 de mayo. Es indudable que M. Thiers ha sido muy competente en todo lo relativo al ejército. Por desgracia si ha seguido los adelantos modernos, haciéndose cómplice de los republicanos, M. Thiers se ha quedado algo rezagado en los antiguos errores militares.

Despues de la jornada de Sadowa aconsejó al Cuerpo Legislativo que no estableciese el servicio militar obligatorio; M. Thiers consideraba entonces una invasion de Francia como una suposicion que no valia la pena de ser estudiada. Aun despues de la última guerra, M. Thiers se conservaba fiel á la ley de 1832, y no aceptó sino con repugnancia la nueva organizacion del ejército.

Despues de esto, no es de extrañar que M. Thiers, precisado á escoger entre un sistema restringido de fortificaciones y un sistema vasto, haya optado por el primero. Su discurso de ayer revela pura y simplemente que en punto á arte militar M. Thiers no ha aprendido nada desde 1840; guardia nacional, reemplazo del ejército y recinto fortificado como treinta años atrás, hé aqui lo que desea el ex-presidente, que por lo demás está de acuerdo con el general Changarnier para combatir el proyecto de la comision.

Lo mas claro de la situacion son los mayores esfuerzos encaminados á organizar la presidencia de los siete años. En efecto; en todas partes se habla de lo mismo, de la necesidad de organizar en breve los poderes públicos. Nunca la opinion pública habia sido tan acentuada en este punto, y tiene varias

causas para serlo: el interés de los negocios y de las vagas inquietudes provocadas por la manifestación de Chislehurst.

Así es que muchos diputados de la mayoría instan al gobierno para que presente sus proyectos antes de suspender las sesiones. No sé todavía lo que resolverá el duque de Broglie; pero me aseguran que el mariscal ha conseguido que los ministros participen de su legítima prisa por concluir con la interinidad.

Los amigos del duque de Magenta están persuadidos de que no estaba muy deseoso de ocupar el primer puesto en el Estado; pero creen unánimes que se considera como investido de un poder irrevocable, y que está muy decidido á apresurar la Constitución por todos los medios legales.

Mañana veinte y nueve de marzo es el día designado para la lucha electoral en el Alto Marne y en el Gironda. La lucha promete ser empeñadísima. La carta de M. Forcade de la Roquette en favor del general Bertrand dícese que valdrá algunos miles de votos á este último, pero se duda de que alcancen á darle el triunfo. Por lo demás los conservadores esperan que M. de Larrieun vencerá. En cuanto al candidato republicano, M. Rouvier, las cartas del departamento están contestes en consignar que la propaganda radical no desperdicia medio alguno para asegurar su triunfo. La «Republique française» y le «Siccle» cuentan que vencerá en primeras elecciones.

M. Lesperut, hijo, ha ido á establecerse en Chaumont para estar personalmente al cuidado de su candidatura. En cuanto á M. Danelle que M. Thiers se proponía recomendar á los electores del Alto Marne, ha desistido de su intento.

Correo de ayer.

CARTAS DEL NORTE.

Del «Imparcial»:

Castro 4.—Señor director de «El Imparcial.»—Mi querido amigo: Apenas llegados ayer al campamento, supe la noticia de que la señora D.^a Josefa Vasco, viuda de Calderon, tan conocida entre la alta sociedad granadina y madrileña, debía celebrar una conferencia con el señor duque de la Torre. Como usted comprende, en un campamento donde las noticias escasean y en que la ociosidad es continúa, ofrece abundante pasto á todo género de apreciaciones; de aquí el que, como cosa natural y corriente, la venida de la señora de Calderon fuera ayer el tema obligado de todas las conversaciones. He aquí, sin embargo, la relacion de su venida, y de las únicas causas que la motivaron. La señora de Calderon ejerce en el campo carlista el cargo de presidenta de la asociación de la Cruz Roja, y como tal está encargada del cuidado de los hospitales enemigos establecidos en Santurce y Portugalete. En las primeras horas de la mañana se presentó un oficial carlista en nuestras avanzadas con una comunicación para el general en jefe y una carta para el señor Topete; en ambas formulaba la señora de Calderon el deseo de una entrevista. El general en jefe contestó en el acto satisfactoriamente, y como á las diez de la mañana de hoy llegaba á los límites de nuestro campo la señora de Calderon, que después de dejar el coche que la conducía algo mas allá de la iglesia de Abanto, se dirigió á pié á la casa que ocupa el general Letona en Las Carreras, acompañada de un sacerdote que á la vez desempeña á su lado las funciones de mayordomo.

Avisado el señor duque de la Torre, se dirigió inmediatamente á dicho punto, acompañado del señor ministro de Marina y del general Lopez Dominguez,

poniéndose galantemente á las órdenes de la señora de Calderon.

Esta espuso su deseo de que se diese orden á la marina para que cesase en el bombardeo de Santurce y Portugalete, en el primero de cuyos puntos habian caído el ultimo día mas de 500 disparos, estando medio destruido el segundo, y siendo muy difícil y peligroso la permanencia en ámbos.

El general en jefe le manifestó su sentimiento de no poder acceder á su pretension, que se oponia esencialmente á los planes de la campaña y á las necesidades de la guerra, añadiendo que fácilmente podrian establecerse los hospitales carlistas en pueblos del interior ó fuera del alcance de los proyectiles.

Tal fué el objeto y el resultado de la entrevista, sobre la que me detengo de propósito con todos estos detalles por la multitud de rumores á que ha dado lugar en todo el campamento. Terminada aquella, el general en jefe condujo del brazo á la de Calderon por todo nuestro campo y hasta llegar á su límite, acompañándole tambien los señores Topete, Lopez Dominguez y algunos ayudantes.

Al llegar á nuestra línea, la señora fué galantemente despedida por todos, habiendo ordenado el señor duque á los señores Zavala y Allende, ayudantes del general y ministro de Marina que la acompañaran hasta su carruaje. Así lo hicieron, regresando aquella á Santurce. Don Carlos Calderon no pudo acompañar á su madre porque estaba de jefe de día y mandando las trincheras del centro.

Han continuado la serie de episodios que demuestran cuanto hay de cruel y de absurdo en esta guerra librada entre hermanos. Se decia ayer que Costa, Compañero de profesorado en el colegio militar del general Primo, se mostraba sumamente cuidadoso y preocupado con el estado de este bizarro militar. Costa no pudo sufrir mas, y ayer se presentaba en el palacio de Villarias, donde se encontraba Primo, solicitando verle y enterarse personalmente de su estado. La entrevista valia un poema. ¿A qué empalidecerla con ninguna clase de descripción? Costa vestia el uniforme carlista de coronel.

Tambien el general Andía ha tenido una entrevista con su antiguo amigo y compañero Dorregaray. Entre los mil detalles que abundaron en aquella conferencia, merecen ser conocidas las siguientes frases cambiadas entre ámbos jefes. Dorregaray, sonriéndose, le dijo á Andía que los batallones navarros habian jurado apoderarse de una de nuestras piezas, á lo que contestó Andía que nuestros artilleros habian jurado á su vez no dejárselas coger.

Este «condiale entente» que media desde hace unos dias entre uno y otro campo, ha dado tambien lugar á episodios caballerescos, dignos del célebre desafío de la Borleta ó del paso del Orbigo.

Usted sabe la celebridad de que gozan entre las facciones los batallones navarros, y la no menor y justificada que entre nosotros alcanzan nuestros cazadores. Pues bien, estos han dirigido á aquellos un reto digno de ser conocido. Algunos oficiales de cazadores han propuesto á los navarros un combate en campo abierto entre dos batallones de aquellos con uno solo de los nuestros.

Hasta ahora no ha sido aceptado.

Ayer he visto conmovido al general en jefe. Habia recibido una carta de sus hijos participándole que le remitian 606 reales producto de la rifa de sus juguetes, destinado al socorro de los heridos. ¿A qué añadir comentario alguno á este tiernísimo y delicado detalle?

Viniendo á otra cosa: habrán visto por las noticias y correspondencias posteriormente publicadas,

que estaba en lo cierto cuando afirmaba en la mia del 27 que nuestras tropas eran dueñas de San Pedro, cuya posición ocupaban desde las cuatro de la tarde de aquel día.

Réstales solo á los carlistas de aquel pequeño pueblecito las trincheras que se extienden desde la iglesia hasta Santa Juliana.

Preciso es confesar que durante estos dias y en tanto que nuestros ingenieros y artilleros construyen nuevas trincheras y baterías, los carlistas no pierden el tiempo y amontonan nuevas y mas formidables defensas en el camino que hemos de recorrer hasta Nocedal.

Ninguno de estos obstáculos detendrá el victorioso empuje de nuestros soldados, de los cuales de propósito no he querido hacer mencion especial ni personal en ninguna de las mias, porque todos, absolutamente todos, desde el general en jefe hasta el último soldado, han cumplido como verdaderos héroes.

Han llegado algunos refuerzos.

Los carabineros ocupan ya el servicio de la línea de operaciones desde esta al campamento, y desde ayer prestan servicio en las alturas de Mioño y Onton. Las fuerzas destinadas á este servicio se han replegado hácia Somorrostro, San Martin, Las Carreras y Abanto.

Con pena, ya que no con asombro, vemos en esta las impacencias de esa ciudad impresionable.

La detencion de nuestro ejército sobre posiciones gloriosamente conquistadas, no reconoce otra causa que el cuidadoso afán del general en jefe de dar descanso á estos valientes y de construir nuevas baterías que permitan economizar en parte la sangre de los que tan espontánea como heroicamente se han prestado á derramarla abundantemente durante los tres dias de batalla. Sin estas dos únicas consideraciones, que tanto dicen en elogio del duque, hace ya dias que estaríamos en Portugalete.

Y no insisto mas sobre este asunto.

Antes de terminar diré á usted que el gobernador de Vizcaya, señor Veamurgia, ha dispuesto por orden superior que la Cruz Roja de Castro preste sus servicios en esta villa, donde tanto y tanto pueden hacer en obsequio de su institucion.

Suyo afectísimo.—J. de Alcázar.

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES

del «Diario de Barcelona.»

Madrid 10 de abril.

Solo se sabe del campamento de San Martin que ayer continuó la artillería haciendo fuego á las posiciones de los carlistas y que como de ordinario estos no contestaron á nuestros disparos.

El general Concha despues de conferenciar con el duque de la Torre parece que ha vuelto á Santander desde donde dispondrá la formación del ejército que ha de estar á sus órdenes y que como tengo dicho tardará algo en formarse, sin que sea verosímil que se emprendan hasta entónces de nuevo las operaciones.

Esta especie de paralización no es motivo para que aquí se restablezca la calma, al contrario la palabra crisis empezó á sonar anoche y de este asunto ha seguido hablándose durante todo el día, aunque con una gran variedad de detalles. Los mas convienen en que el general Zavala envió ayer por telégrafo su dimision al duque de la Torre, pero sin que yo me atreva á asegurar esta noticia porque no he podido averiguar los grados de certidumbre que tenga, ella es la mas general y persistente de cuantas hoy corren, y las demás que se dan como tales creo que no son mas que consecuencias que cada uno saca admitiendo la exactitud de lo que seria muy grave si fuese cierto.

Con tales reservas y dándole el valor que con ellas tiene, diré, que en las apreciaciones á que la dimision real ó supuesta del general Zavala da motivo, se siguen dos corrientes opuestas. Unos creen que ahora se va á formar el gobierno nacional que se proponia por algunos antes del 3 de enero y que fracasó en aquel dia memorable; creo que los que tal dicen se fundan solo en la actitud del «Imparcial» de ayer y mas todavía en el de hoy, pues despues de haber olvidado por mucho tiempo esa solucion, hoy la recomienda con mas insistencia que nunca, y como se supone á este periódico en relaciones con los que mayor influencia tienen en la situacion y ha solido servir para preparar algunas soluciones, de aquí el rumor de que me voy haciendo cargo.

Otros dicen que vendrá el señor Topete para formar el nuevo ministerio y en ese caso no es dudoso que lo formaria ó procuraria formar con todos los elementos revolucionarios sin escluir los republicanos de la víspera; pero este plan tendria muchas dificultades, porque los tales republicanos no quieren todavía declararse unitarios y los conservadores de la revolucion no solo insisten en sus tendencias monárquicas sino que la mayoría de ellos jura y protesta no entrar en ninguna situacion ni aun con los radicales, y además están dispuestos á hablar claro si se tomase como representacion suya para formar un ministerio misto, algunas personas de la exigua fraccion del señor Topete de que es órgano el periódico el «Gobierno.»

Todo esto repito que podrá no pasar de conversaciones de los desocupados que gastan su tiempo en hablar de política; pero de todas maneras no se puede tardar mucho sin que suceda algo.—A.

Madrid 11 de abril.

Continúa reinando un temporal tan fuerte en el Norte que segun de allí dicen están los caminos y los campos de todo punto intransitables, con lo que las operaciones, aunque se quisiera no podrian emprenderse. Supongo que hoy no habrán disminuido sino mas bien aumentado los rigores de la atmósfera en aquella region, pues aquí estamos hoy sufriendo el dia mas lluvioso del invierno. Verdad que se sufre con gusto, pues la tenaz sequía que en toda la península se ha experimentado arrancaba ya por todas partes gritos de angustia, presentándose la amenazadora figura del hambre próxima á cebarse en este triste país que tantas desgracias sufre y que esta consumaria su ruina. Felizmente la semana que hoy concluye sino del todo habrá remediado en gran parte el mal que ya empezaba á experimentarse.

El aplazamiento de las operaciones militares léjos de apaciguar aviva las pasiones políticas y las cosas siguen presentando aquí el aspecto que procuré describir en mi carta anterior. Dije en ella que el general Zavala habia formulado su dimision, mas parece que no llegó á enviarse al campamento porque el duque de la Torre así por medio del señor Nuñez de Arce, del Sr. Ortiz de Pinedo y de cuantos de allí han vuelto, como por medio del telégrafo, ha manifestado que es inútil que le presenten ahora dimisiones porque no ha de admitirlas mientras estén pendientes las actuales operaciones militares y que por lo demás tiene en el general Zavala la mas completa confianza.

Esto no resolvió sin embargo las dificultades presentes y dicen, los que mejor enterados se creen, que ayer estaba mas ágría que nunca la cuestion de crisis; el hecho es que el señor Martos no asistió al Consejo, no siendo ya para nadie un misterio que su pretendida indisposicion no le impide celebrar largas conferencias con otros ministros y hombres po-

líticos, y ni él mismo alega eso como aplicacion de su conducta, dejando que digan los periódicos, que por su parte dan bien claramente á entender no son de salud sino de otra especie los motivos que tiene el ministro de Gracia y Justicia para no acudir al palacio de Buenavista á celebrar Consejo con sus demás compañeros.

En este estado es natural que al fin se confirme la venida del señor Topete que llegará aquí mañana segun parece con una mision de paz y de conciliacion que no se hasta que punto será eficaz en vista del estado á que las cosas han llegado. Por mi parte sin creer que la situacion actual pueda prolongarse, no espero una crisis próxima, porque me parece imposible que la haya en ausencia de quien ha de resolverla, á no ser que el señor Topete traiga ya el encargo de formar un nuevo ministerio; pero creo esta suposicion poco probable.—A.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Madrid 11 de abril.

El general en jefe del ejército participa que no ocurría novedad en el Norte.

Continúan en grande escala las lluvias y el viento, que han puesto el campo intransitable.

La «Gaceta» publica un decreto prohibiendo la traslacion de la capitalidad de los registros de la propiedad, y otro proveyendo varias plazas del Ministerio fiscal.

Han sido aprobadas las traslaciones de algunos jueces de Ultramar.

—El señor Martos no asistió tampoco ayer al Consejo de ministros, no siendo fácil que su indisposicion le permita poder asistir en algunos dias.

Hoy continuaba todavía en el Norte el temporal de vientos y aguas. Por lo demás no ocurre novedad.

Anoche conferenciaron los señores Martos, García Ruiz y Pavia en el ministerio de la Gobernacion.

Dentro breves dias verán la luz en la «Gaceta» importantes nombramientos eclesiásticos.

El señor Castelar se ha negado á aliarse con los radicales, persistiendo en su idea de vivir por algun tiempo alejado de la política.

El cabecilla Vallés ha sido nombrado mariscal de campo por el Pretendiente.

Ayer continuaba el movimiento de aproche de las baterías del ejército republicano sobre Abanto. Segun telegrama del gobernador civil de Vizcaya recibido hoy, las granadas de nuestra artillería mataron 15 carlistas en San Pedro Abanto. Continúan las presentaciones.

Dice la «Iberia» que hoy debe salir de Somorrostro, con direccion á Madrid, el señor ministro de Marina.

—El cantonalista alferez Guzman, no habiendo querido rendirse, cercado por la tropa, ha sido muerto de una descarga.

Desmientese que el señor Carvajal piense ir al Norte á conocer el estado de la guerra.

La «Gaceta Internacional» de Bruselas llama la atencion del periodismo extranjero sobre la falsedad de las noticias comunicadas por los centros carlistas que están fingiendo continuamente estupendas victorias que hasta ahora no han podido comprobar nunca.

El vapor costanero español «Barcelona» ha encallado en el cabo de Caiman Chico, perdiéndose por completo el buque, pero salvándose la tripulacion y pasajeros.

—El cura Santa Cruz llegó ayer á París, dirigiéndose á Bélgica.

Procedente de Santander ayer llegó á Madrid el general Turon.

Desmientese que el marqués del Duero haya vi-

sitado todavía el campamento de Somorrostro, por haber tenido que permanecer enfermo en Santander, en donde continuaba últimamente, por no poderse trasladar á Somorrostro á consecuencia del temporal.

El general Primo de Rivera continúa mejorando. No se ha recibido hasta esta hora ninguna otra noticia de interés.

Madrid 12 de abril.

El tercer cuerpo de ejército que se acaba de organizar lo forman 18,000 hombres de tropas escogidas.

El general Pavia ha recibido una carta autógrafa del duque de la Torre que ha sido leida en consejo de ministros con asistencia de aquel. En ella se habla del convenio que ha sido desechado é incidentalmente de la crisis. El consejo acordó un voto de confianza al general Serrano.

—El señor Topete viene con instrucciones del general Serrano para conjurar la crisis y convencer á los ministros, en especial al señor Zavala, de la necesidad de que continúen unidos y en sus puestos.

En el convenio que habian formulado los carlistas pedian el reconocimiento de grados y de la deuda carlista.

De la Agencia Carles.

Marsella 14.

(Via-cable.)—San Juan de Pié de Puerto, 10.—Los generales don Manuel de la Concha, Echagüe, Reina, Izquierdo y Martinez de Campos llegaron el 8 á Santander, saliendo el 9 para Castro con el regimiento de carabineros que va á igual destinacion.

Desde el 27 de marzo el ejército del Norte ha recibido 20 cañones de refuerzo. El 13 empezarán las operaciones frente á Bilbao.

Crónica Local.

Abonanzado el tiempo, aunque sigue el barómetro indicando lluvia ó viento despues de tanta y tanto como ha caido y soplado! llegó á la una de la tarde de ayer el vapor-correo «Menorca», que estaba detenido en Alcudia, para cuyo punto de escala y Barcelona volverá á salir dicho buque mañana á las ocho de la misma, si se lo permite el tiempo que no parece muy seguro.

El referido vapor ha sido portador de la correspondencia de Barcelona y periódicos de aquella capital correspondiente al sábado, domingo y lunes, pues la demás se habia remitido por via de Palma la que llegará hoy con el «Mahonés» siempre que lo permita el tiempo.

Para la Habana con escala en Puerto Rico saldrá del puerto de Barcelona el magnífico vapor español JOSE BARÓ. Admite carga á flete y pasajeros. La carga se recibirá á bordo hasta el dia 22. Lo despacha su consignatario, Plaza del Duque de Medinacelis, núm. 1 pral.

Tan luego como fondó el vapor Menorca, presentóse á su bordo el cabo de la Guardia civil, acompañado de tres guardias mas, el cual procedió á la captura de dos sugetos con quienes al parecer recaian sospechas sobre moneda falsa. Conducidos al Subgobierno y practicado un escrupuloso reconocimiento en sus equipages resultó no encontrarse ninguna de las tales monedas, para lo cual fueron puestos en libertad.

Por la administracion de los vapores-correos nos ha sido facilitado el siguiente telegrama que le remite el capitán del vapor-correo «Mahonés.»

Palma 15.—3 t.

Mahon 15.—3:16 t.

Hoy saldremos á hora de itinerario.—Thomas.

A la hora de entrar en máquina las dos últimas caras del presente número no habiamos recibido telegrama alguno de nuestros servicios particulares.

Nota de las reses degolladas en el matadero público en los siguientes días.

Día 5.			
Cortantes.	—Vacas	1	» 140 kilóg.
»	—Terneros	1	» 80 »
»	—Cerdos	2	» 104 »
Total. 4 reses de peso de 324 kilóg.			

Día 6.			
Cortantes.	—Carneros	4	» 42 kilóg.

Día 7.			
Cortantes.	—Terneros	1	» 224 kilóg.
»	—Carneros	9	» 117 »
»	—Cerdos	6	» 345 »
Total. 16 reses de peso de 686 kilóg.			

Día 8.			
Cortantes.	—Vacas	1	» 174 kilóg.
»	—Terneros	3	» 284 »
»	—Carneros	9	» 162 »
»	—Cerdos	3	» 142 »
Total. 16 reses de peso de 762 kilóg.			

El Administrador, Ignacio Hernandez.

Parte comercial.

Barcelona.

Cambios corrientes dados por la Junta del Colegio de corredores de cambios de la Plaza de Barcelona en 11 de Abril de 1874.

EFECTOS PÚBLICOS	Quada	
	DINERO.	PAPEL
Títulos al portador del 3 p. 100 consolidado interior.	14'60	14'65
Id. id. id. exterior, emision 1867, 69 y 71.	17'85	18'00
upon 3 p. ≡ int. y subvenc. venc.	49'75	50'25
Id. exterior. id. id.	53'00	54'00
Id. Bonos. id. id.	67'00	68'00

CAMBIOS.

	Dinero.	Papel.
Londres 90 días fecha	50'00	
París 8 » vista		5'18
Burdeos » »		5'18

Bolsin del día 13.

El 3 p. ≡ consolidado quedó á las 12 de la mañana á 14'47 1/2 dinero y 14'50 papel.

Diario de Barcelona

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Tomibio obispo y Santa Engracia virgen y martir.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra Señora del Amor Hermoso en Santa Maria.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 15.

De Pernambuco en 39 días Berg. español Soberano c. D. Juan Maristañy con 13 trip. 2 pasag. y algodón.
De Barcelona vapor correo Menorca c. D. A. Victori con 22 trip. 20 pasag. efectos y la correspondencia.

Despachados el 15.

Para Barcelona con algodón Pol. española Viagero c. D. José Curell con 11 trip.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 5 h. 21 m.—Pónese á las 6 h. 39 m. de la T.

LUNA.—Sale á las 5 h. 23 m. de la M.—Pónese á las 6 h. 42 m. de la M.

Anuncios.

Parque de Artillería de Mahon.

D. GABRIEL ALBERTI Y SEGUI, Capitan del Detáll de dicho parque y Secretario de la Junta económica del mismo.

Hace saber: Que debiendose celebrar el dia 20 del mes actual subasta pública para vender 44 kilogramos de laton, 385'940 kilogramos de hierro de 1.ª clase, 220 kilogramos de 2.ª, 404'500 kilogramos de 3.ª y 4842'900 kilogramos de leña, procedentes de efectos de guerra inútiles, al precio mínimo de 0'85 pesetas el kilogramo de laton, á 0'17 pesetas el de hierro de 1.ª clase, á 0'12 pesetas el de 2.ª, á 0'02 pesetas el de 3.ª, y á 0'006 pesetas el de leña, segun órden del Exmo. Señor Director General del Cuerpo, se anuncia para conocimiento de todos aquellos que quieran tomar parte en la licitacion, que ésta tendrá lugar á las 12 de la mañana de dicho dia, ante la Corporacion en la Comandancia del arma, sita calle de S. Fernando núm. 6. Las proposiciones deben entregarse en pliegos cerrados diez minutos antes de empezar el remate al Presidente del Tribunal y ser acompañadas del documento que acredite haber hecho en la caja de caudales de este parque el depósito de ocho pesetas.

Dichos efectos estarán de manifiesto todos los dias laborables en la Fortaleza de Mahon, y tambien para mayor comodidad de los que gusten verlos habrá muestras de los mismos en casa del Peon de confianza Antonio Serra, calle de la Plana núm. 43, de 9 á 1 de todos los dias; el pliego de condiciones en mi oficina calle de la Libertad núm. 22 á las mismas horas, y en Palma en las del Detáll del parque de Artillería. Las proposiciones han de estar redactadas precisamente como el siguiente

Modelo de proposicion.

El que suscribe, vecino de enterado del anuncio publicado en tal periódico el dia tantos y del pliego de condiciones para subastar en pública licitacion la venta de se compromete satisfacer por el laton la cantidad de pesetas (en letras) por kilogramo; por el hierro de 1.ª clase, la de pesetas por kilogramo; (y asi de los demás efectos;) acompañando la garantía exigida. Fecha y firma del autor.

Mahon 5 de Abril de 1874.—Gabriel Alberti.—V.º B.º El Coronel Director, Socios.

Sociedad Filarmónica.

Mañana jueves tendrá lugar á las ocho de la noche el ensayo semanal de orquesta, en el teatro de esta ciudad. Mahon 15 abril de 1874.—El Secretario, Pedro Papaleudi.

Leche de burra.

Se encontrará en la calle de Cifnentes núm. 146

Nodriza.

Una primeriza leche de pocos dias desearia encontrar criatura para amamantar. Vive calle de Santa Eulalia número 24.

MR. LASSALLE OPTICO.

Muy conocido en esta Ciudad, participa á sus muchos favorecedores que acaba de llegar á esta con un variado surtido de objetos de OPTICA y otros varios generos de las mas acreditadas fábricas del Estranjero; y teniendo obligacion de regresar á su país por asuntos de familia en breve tiempo ofrece al público un gran surtido de ANTEOJOS y lentes, para la conservacion de las vistas miopes y Presbitas, á precios sumamente baratos; y ademas un grande surtido de ESTAMPAS y LISTONES dorados para marcos. CUADROS y ESPEJOS de varias dimensiones, MAPAS y altas Geográficas y Linternas májicas, Estereóscopos y vistas, Pesa licores, leche, ácidos etc.

Santos Cristos de yeso de 9 á 40 rs. uno.

Se colocan cristales á toda clase de anteojos.

Queda abierto el despacho desde las 8 hasta las 12 de la mañana y desde las 2 de la tarde hasta las 10 de la noche.

CALLE NUEVA N.º 7. (Antes Librería mahonesa.)

REGLAS

PARA ESCRIBIR CORRECTAMENTE LA LENGUA CASTELLANA, PUESTAS AL ALCANCE DE LOS NIÑOS

POR

J. HOSPITALER,

PROFESOR DE INSTRUCCION PRIMARIA.

Tercera edicion corregida y aumentada.

Véndese á 12 y medio céntimos de escudo (real y cuartillo) en esta Imprenta, Bastion 39; en la tip. de D. Bernardo Fábregues calle del Castillo; tienda de D. Nicolás Fábregues plaza de Espartero; y libreria mahonesa de D. Pascual Hernandez calle Arravaleta.

A los Fumadores.

La fábrica de libritos de los Sres. Layana y C.ª de Zaragoza, establece depósito para la venta en esta ciudad en casa de D. Agustin Marqués hijo, calle Rosario núm. 6. Este papel que no tiene cola ni cloruro ni otra materia anti-higiénica, es fabricado tan solo con trapo blanco de hilo, procedente de las montañas en donde las aguas claras y limpias, permiten que las coladas sean de buena fé, pues solo de este modo se obtiene del trapo, toda su fibra y produce este papel el mas fino fuerte y limpio que se conoce. Ha sido premiado en todas las exposiciones que ha visitado, y lleva las marcas de

LA ZARAGOZANA Y GARIBALDI.

El papel Persa-paja de arroz se elabora en esta casa, lleva la marca, el busto ó retrato de nuestro Gerente de la Sociedad, J. Layana.

LA PALMA.

CONFITERIA Y PASTELERIA
CALLE DE ADNOVER NUM. 17.

En dicho establecimiento se encontrarán toda clase de CHOCOLATES de la muy acreditada fábrica La Colonial de Madrid, incluso en ellos el de S. S. Pio IX que tanta fama ha obtenido en España y en el estranjero. Ademas se encontrará ARANJAT de superior calidad á 24 céntimos la libra.

CABELLOS DE ANGEL á 30 céntimos libra.

DULCES propios de la estacion recién elaborados.

Calle Hannover número 17.—Mahon.

Mahon.—Imp. de M. Parpal.